

Palme du civisme et de la citoyenneté

L'association Dulala distinguée pour son action en faveur du plurilinguisme

L'événement Diversités & Entreprises, organisé par *Le Progrès*, remettra une palme du civisme à l'association Dulala pour ses actions menées en faveur du plurilinguisme dans différents quartiers du 8^e arrondissement de Lyon,

L'association Dulala, pour «D'Une Langue À L'Autre», a mené un projet d'ampleur, entre 2021 et 2024, dans le 8^e arrondissement de Lyon, au cœur du quartier des États-Unis et de Langlet-Santy.

Crèches, écoles maternelles, médiathèques, centres sociaux ou encore périscolaire : l'association est intervenue au sein de nombreuses structures pour accompagner les professionnels confrontés à la diversité linguistique. «L'idée, c'est de permettre à chaque enfant de voir sa langue reconnue comme une richesse,

et non comme un obstacle à l'apprentissage», explique Isabelle Schäfer, responsable développement et communication.

Plus de 600 professionnels de l'éducation formés à Lyon

Créée en 2019 en région parisienne, l'association Dulala s'est imposée comme un acteur de référence en matière d'éducation plurilingue. « Nous avons développé des outils comme la boîte à histoires ou le kamishibaï plurilingue [petit théâtre de papier d'inspiration japonaise dans lequel les langues se mêlent pour raconter une même histoire, N.D.L.R] qui permettent aux enfants d'entendre, de manipuler et de valoriser plusieurs langues dans un cadre



Un atelier organisé par l'association Dulala.

Photo fournie/Mabeia Plamedi pour Dulala

narratif», précise Isabelle Schäfer.

En quatre ans à Lyon, l'association a formé plus de 600 professionnels de l'éducation, accompagnée environ 150 parents et permis à plus de 1000 enfants de bénéficier de ses

actions.

« Nous avons mené des projets avec des écoles maternelles, la médiathèque Bachut, des associations comme Coup de pouce ou Lire et faire lire, mais aussi des centres sociaux et des crèches. L'enjeu était

d'essaimer la démarche dans tout le système éducatif local», souligne la responsable.

Transmettre des outils et des compétences

Car au terme du projet lyonnais, qui a pris fin en 2024, une dizaine de référents ont été formés pour assurer la continuité de l'action. « Notre but n'était pas de rester indéfiniment sur le territoire, mais de transmettre des outils et des compétences pour faire en sorte que les acteurs locaux prennent le relais », précise Isabelle Schäfer.

Avec cette palme du civisme, l'association Dulala voit son engagement salué au niveau local. « C'est une reconnaissance précieuse pour nous, mais aussi pour tous les professionnels de terrain qui ont contribué à ce beau projet à Lyon », conclut Isabelle Schäfer.

Palme du civisme et de la citoyenneté

Givors: des jeunes solidaires lors des inondations d'octobre

Le 17 octobre 2024, Givors était frappée par de violentes inondations qui ont submergé caves, habitations et équipements municipaux. Une vingtaine de jeunes de la Mission Locale Rhône Sud se sont mobilisés pour aider les sinistrés. L'événement Diversités & Entreprises a souhaité les récompenser avec une palme du civisme.

« Ce mouvement de solidarité est né du choc qu'ont représenté les inondations pour la population locale, suscitant une mobilisation spontanée. Nous avons lancé un appel pour solliciter les jeunes et plus d'une vingtaine a répondu présents », explique Marie-Line Lecomte, directrice de la Mission Locale Rhône Sud, basée à Givors.

Ces 21 jeunes, âgés de 16 à 23 ans, ont retroussé leurs man-



À Givors, lors des inondations en octobre 2024, 21 jeunes de la Mission Locale se sont mobilisés. Photo fournie

ches pendant plusieurs jours. Ils ont aidé à vider les caves inondées, déplacer des meubles abîmés, nettoyer les rues et maisons de détritus charriés par l'eau.

« Ils sont mêmes intervenus au Palais des sports. Tout le rez-de-chaussée avait été inondé, avec du matériel sportif à sauver, des ballons, des vélos, etc. Ils ont aussi

nettoyé le stade, où s'étaient accumulés de nombreux déchets. Ils se sont investis pleinement dans les tâches les plus exigeantes, sans la moindre réticence », détaille Marie-Line Lecomte.

Géraldine Minchili, conseillère à la Mission Locale et cheville ouvrière de cette mobilisation, souhaite aussi féliciter ces jeunes. « De manière générale, ils sont volontaires et partants pour s'impliquer sur des missions de citoyenneté ou de bénévolat », indique-t-elle.

« Ils se sont investis pleinement dans les tâches les plus exigeantes »

Au-delà de cette initiative ponctuelle, Marie-Line Lecomte tient à souligner la portée humaine et citoyenne de cet engagement : « Nous

avons découvert chez ces jeunes une véritable volonté de se rendre utiles aux autres. Ils ont pris conscience de leur capacité à agir concrètement pour améliorer la situation et faire évoluer les choses. Leur implication est authentique et mérite d'être mise en lumière. Cette solidarité constitue un exemple à valoriser. »

Cette solidarité n'a d'ailleurs pas manqué d'être saluée. Les jeunes ont été reçus par Foued Rahmouni, président de la Mission Locale et adjoint au maire en charge de la Politique de la ville, qui leur a exprimé sa « profonde reconnaissance » et les a vivement encouragés à « poursuivre dans cette dynamique ». Cet élan collectif sera récompensé par une palme du civisme et de la citoyenneté, remise lors de l'événement Diversités & Entreprises, organisé par *Le Progrès*.